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峄城区荀子学校中小学部
全体教师参加暑期集体备课活动

邮箱：zzrbjyb@126.com

为进一步加快高素质骨干
教师队伍建设，推动新课堂达
标活动顺利展开，打造各学科
专业素养高的名师队伍，8月
10日，峄城区荀子学校中小学
部全体教师在五楼会议室参加
了2022年暑期集体备课活动。

峄城区荀子学校中学部副

校长徐士元主持会议，对暑期
集体备课提出了要求。

峄城区教学研究中心中学
教研室主任王厚涛做了关于单
元学历案的编制专题报告。他
声情并茂、深入浅出地把单元
学历案的编制过程，清晰地传
递给在场的每一位老师。

中学部教导处主任褚夫晔
具体安排了 2022年版课程标准
的学习和评比、课程纲要的撰
写、单元学历案编制的具体要
求，以及任务分工、完成的时
间节点等工作。中学部教导处
副主任、教科室主任张鑫带领
全体老师学习和解读了“2022
年版课程方案和课程标准”，让
全体老师对新课程方案和课程
标准了然于心，并熟练应用到
教学工作中去。

（来源：榴乡教育）

作业少了，训练少了，如何衔接中学阶段学习？

“双减”后，书面作
业量减少了，有家长担
心，孩子能学得扎实吗？
等到了中学阶段，学习科
目翻倍，将面对更多更复
杂的学习内容，孩子会不
会因为基础没打好而感到
无所适从呢？孩子将来中
考会如何呢？广州市家庭
教育名师为家长们的“考
试焦虑”解忧。

问题 1：“双减”政策出台
后，减轻了孩子学习负担和课后
补习的经济负担，但是随着孩子
年级的增长，将来还是要面对中
考，作为家长应该怎么应对？

广州市黎颖桃家庭教育工
作室：“双减”政策之后，作为
孩子人生路上的第一责任人，
家长首先应该给自己减压，要
从思想上去接受“双减”政策
的积极意义，了解教育发展新
动态，这样才能转变观念，调
整心态，挖掘孩子的潜能，让
孩子成长为更好的自己。其
次，要注重孩子良好习惯的培
养。拥有良好学习习惯的孩子
在课堂上能专心听讲，认真完
成练习，学习效率高，也保证
了学习的质量。因此，家长平
时要注意抓好各项细节，让孩
子在家庭生活中养成各种良好
习惯。再次，要加强家校沟
通，平时多与老师交流，多参
与到孩子的学习生活中，对孩
子多鼓励多信任，做好孩子的
正向榜样，不再当一个把孩子
的教育丢给学校、培训机构的

“甩手掌柜”，让孩子真切地感
受到来自父母的爱与关怀。面
对考试，家长们首先要相信学
校、相信教师的专业精神。家
校合育的前提是彼此信任，学
生们要按照学校和老师的要求
和建议来实施，并做到及时反
馈，让家长们熟悉孩子不同阶
段不同学科的学习情况，与老
师保持适度的个别交流。对于
学习有困难的孩子们，家长可
以鼓励孩子们在课间去询问或
者请教老师，周末也可以线上
去找老师进行交流和答疑。针
对薄弱学科，家长们都可以随
时与任课教师进行沟通，家校
联动，共同探讨出更符合孩子
自身特点的针对性方案。

问题2：“双减”之下，中考
的难度会降低吗？

广州市周丽霞家庭教育名
师工作室：中考作为选拔人才
的考试定位，不会因为“双
减”政策而随意变化，仍然是
有能者居之。考试的难度系数
是一个命题技术指标，难度大
不代表区分度高，难度低区分

度有可能更低，所以考试的难
与易，并不会直接影响选拔。

“双减”政策出台是育人目标的
昭示，是系统工程。一系列文
件的出台，都是为了促进学生
德智体美劳全面发展。对于家
长而言，要解放思想，要树立
正确的育人观，不能完全按照
过去的思维都在选拔上、应试
上过度投入，应培养孩子的沟
通力、专注力、记忆力、思辨
力、逻辑力、艺术力等。

广州市黎颖桃家庭教育名
师工作室：中考是合格性考试
和选拔性考试两考合一，即九
年义务教育的结业考试和普通
高中入学选拔考试。所以，各
科试题命制时已经考虑了两种
考试不同层次的能力要求，试
题难易分布相对合理和稳定。
实际上试题的难易变化对于选
拔性功能而言影响并不大，因
为全市统一命题、统一排名、
统一录取。同时，“双减”政策
下，并不意味着教育教学水平
和质量的下降，文件要求：在
校内方面，使学校教育教学质

量和服务水平进一步提升，作
业布置更加科学合理，学校课
后服务基本满足学生需要，学
生学习更好回归校园。从这个
角度讲，中考试题难度会保持
稳定。

问题3：既然中考的要求并
没有降低，那我们怎么才可以让
孩子们在“双减”下轻松应对中
考呢？

广州市黎颖桃家庭教育名
师工作室：“减负”实质上是要
有效提高学习效率，把原来用
很长时间完成的事，现在能用
较短的时间完成，这才是真正
意义上的“减负”。因此，“减
负”不是把孩子学习的内容变
得简单，而是把孩子变得会学
习，爱学习。家长们需要让孩
子们明白的是，“双减”强调的
是“独处和自觉地学习”。在督
促孩子们学习的同时，也不要
过于焦虑，不要盲目地增加作
业量，相信一步一个脚印，最
终的结果一定会不负众望。

（刘晓星）


